



SOMMAIRE

"Mot du mane	PΖ
» Actualité municipale	р 3
» Social	p 5
» Santé	p 5
» Enfance et jeunesse	p 7
» Culture et animation	p 12
»Sports et loisirs	p 13
» Libre expression	p 14
» Info mairie	p 15
» Agenda octobre	p 16

Les informations destinées à être publiées dans ce magazine d'information doivent impérativement être déposées en mairie ou envoyées par e-mail avant le 2 du mois précédent.

Contact: communication@ mairie-pontsaintmartin.fr

ACCOMPAGNER NOS JEUNES : une priorité qui concerne chacun

L'été 2012 a été riche en activités proposées à nos jeunes par les différentes structures municipales. Vendredi 31 août, une centaine d'enfants et de parents sont venus à la Maison de l'Enfance à l'animation "Petits défis... pleins d'effets", proposée pour marquer la fin des congés.

La rentrée est arrivée mardi 4 septembre. À l'école Saint Joseph, le nombre de classes reste identique. À l'école Les Halbrans, la "mobilisation générale" (élus, enseignants, parents, FCPE...) pour éviter la fermeture de la cinquième classe maternelle a porté ses fruits. Toujours aux Halbrans, en élémentaire, c'est toute la salle informatique qui a été rééquipée par la mairie avant la rentrée, pour un coût global supérieur à 20 000 € : 14 nouveaux postes pour les élèves, 1 nouveau poste pour les enseignants et 2 PC portables. Un vidéoprojecteur vient aussi compléter utilement les moyens informatiques mis à la disposition des enseignants. D'autres travaux matériels (rangements, étagères...) seront réalisés par les services techniques municipaux lors des vacances de la Toussaint.

Lors du conseil municipal du 20 septembre, les résultats de l'enquête menée en début d'année auprès de tous les parents, sur les modes de garde, les services utilisés et les souhaits des familles, ont été présentés et commentés par le cabinet Aurès-Cérur. Les jeunes de 11 à 14 ans et ceux de 15 à 18 ans ont aussi répondu à leur questionnaire spécifique concernant les transports, leurs activités, leur temps libre, etc. Parents et jeunes attendent par exemple une offre diversifiée et davantage d'animations de la part de la nouvelle médiathèque qui ouvrira dans les prochains mois.

Merci à toutes les familles qui ont pris le temps de répondre au questionnaire. C'est bien ensemble que nous construirons l'avenir de notre commune. Vos réponses vont permettre à vos élus de structurer un projet pour l'enfance et la jeunesse prenant en compte le jeune dans sa globalité, en l'accompagnant concrètement dans toutes les phases de son développement de manière cohérente et transversale avec vous, parents, premiers éducateurs de vos enfants, et avec tous les services municipaux liés à la jeunesse.

Rappelons que 25 % des Martipontains ont moins de 18 ans et que 67 naissances ont lieu en moyenne chaque année. Le *"bien-vivre ensemble"* passe aussi par un accompagnement efficace de nos jeunes dans leur marche vers leur vie d'adulte responsable, par un accompagnement de leur apprentissage de la citoyenneté respectueuse des autres et de notre environnement.

Magazine municipal d'information Tirage : 2 800 exemplaires Mairie : 02 40 26 80 23 Courrier électronique : contact@mairie-pontsaintmartin.fr Directeur de la publication : Yves François Conseillère déléguée à l'infomation : Christine Buteau Rédaction : commission communication-information Création et impression : Editions Offset 5 Nantes : 02 40 26 59 56 Dans une démarche environnementale, ce bulletin a été imprimé sur papier recyclé et en encres végétales.



Yves FRANCOIS Maire de Pont Saint Martin



INAUGURATION des vestiaires du football



« Les vestiaires d'un club sportif sont un lieu stratégique d'amitié et d'échanges mais c'est aussi l'image d'une commune pour tous les sportifs venant de l'extérieur. Aujourd'hui, c'est une vraie satisfaction pour moi de vous remettre les clés de ce bel équipement qui reflète la dynamique sportive de notre commune et la volonté de vos élus de soutenir les associations sportives dans leur mission permanente auprès des jeunes et des moins jeunes! » : c'est sur ces mots que Martine Chabirand, adjointe à la vie sportive a remis les clés des nouveaux vestiaires de football au président du club martipontain, Dimitri Deneele, lors de l'inauguration qui s'est déroulée le 7 septembre en présence de nombreux représentants du club, des élus de Pont Saint Martin et des communes environnantes, des responsables du personnel communal qui ont travaillé à la bonne marche du projet et de Dominique Raimbourg, député, et Gérard Allard, conseiller général.

Ces vestiaires sont le fruit d'un travail collectif mené en concertation avec le Conseil Général, le district de football, l'USP Football, la commission Sports, les élus et les responsables municipaux afin de proposer un équipement fonctionnel, qui réponde aux différents besoins des sportifs tout en respectant l'enveloppe fixée au départ. Les travaux ont débuté en juin 2011, par la construction de l'extension afin de pouvoir ensuite procéder à la réhabilitation

des locaux existants, tout en maintenant une utilisation quotidienne de l'équipement. La surface des vestiaires a été doublée et un hall couvert relie le nouveau bâtiment au précédent. En tout, ce sont 6 vestiaires qui peuvent maintenant être utilisés par les joueurs et 2 par les arbitres. Des locaux spécifiques ont également été aménagés pour ranger les équipements sportifs, gérer les feuilles de matchs, déposer du matériel pour l'entretien des terrains... « Nous sommes bien loin du bus désaffecté qui servait de vestiaire lors de la création du club en 1970 ! Indique Dimitri Deneele. Cet équipement est une véritable satisfaction pour nos 300 licenciés. Nous pourrons maintenant accueillir plus sereinement les équipes adverses, les arbitres, ainsi que les plateaux jeunes qui peuvent concerner jusqu'à 120 joueurs. » Dominique Raimbourg et Gérard Allard ont tous deux mis en avant la qualité de l'équipement réunissant l'ancien et le nouveau et ont félicité la commune pour sa volonté de se doter d'un équipement favorisant le sport et le lien social ainsi que le club martipontain pour son ambition.

Côté finances, le coût résiduel pour la commune est de 339 400 € sur un coût total de 403 055,27 €, auxquels il faut rajouter 37 196 € de maîtrise d'œuvre et 10 800 € de frais divers. « Au nom du conseil municipal et des utilisateurs de cet équipement, je voudrais remercier Dominique Raimbourg, notre député, pour les 25 000 € de l'enveloppe parlementaire, Gérard Allard, vice-président du Conseil Général, pour la subvention de 51 250 € versée dans le cadre du Contrat de Territoire 2009 / 2011 sur la partie construction. Quant au fond d'aide aux communes, il est de 35 380 € pour la partie réhabilitation. » précise

le maire, Yves François, qui ajoute : « Les ouvertures de chantiers se sont enchaînées depuis quelques mois afin de mieux répondre localement aux besoins d'une population en augmentation régulière : médiathèque et nouveau pôle associatif en plein centre-bourg, nouvelle station d'épuration, bassin de rétention à la Vincée, aménagement de la place des Anciens Combattants, lancement de la troisième tranche du Haugard, construction de 12 + 20 locatifs sociaux. acquisition d'un bâtiment industriel désaffecté de 1.600 m2 dans la zone artisanale de la Nivardière pour y transférer dans les prochains mois l'ensemble des services techniques municipaux... Toutes ces réalisations au service des Martipontains, anciens et nouveaux, sont aujourd'hui rendues possibles grâce à un fort désendettement depuis une bonne décennie et à un effort collectif via la fiscalité. Je rappelle que les recettes de fonctionnement par habitant sont nettement inférieures à celles des communes de *la strate (978* € *au lieu de 1 177* €), entraînant parallèlement des dépenses de fonctionnement inférieures aux communes de cette même strate (761 € au lieu de 959 €). L'une des raisons principales réside dans le produit des impôts par habitant inférieur à celui des communes de même strate: 426 € au lieu de 464 €.»





www.mairie-pontsaintmartin.fr: UN SUCCÈS!



En moyenne, le site Internet reçoit 70 visites par jour.

Mis en ligne en juin 2011, cela fait maintenant plus d'un an que le site Internet de la commune a été ouvert. Depuis, ce sont, en moyenne, 70 personnes, par jour, qui le consultent. Un vrai succès! Les chiffres parlent d'eux-mêmes, depuis juin 2011: 20 929 visites, soit 134 651 pages consultées. Ainsi, en moyenne, un internaute consulte entre 6 et 7 pages à chaque visite.

Dans les premiers temps, les Martipontains sont allés visiter le site par curiosité, explorant les rubriques les unes après les autres. Le temps de consultation (temps moyen passé sur le site) était alors beaucoup plus élevé qu'il ne l'est aujourd'hui. Actuellement, les internautes restent moins longtemps sur le site car ils y trouvent très vite l'information qu'ils recherchent, grâce à une navigation et à un rubriquage simple et évident pour chacun.

Les téléchargements (magazines municipaux, menus, compte-rendu de conseils municipaux...) sont très appréciés des utilisateurs. Il en va de même pour le guide des droits et des démarches qui est très fréquenté. Celuici permet de trouver facilement des réponses à ses questions d'ordre administratif. Le guide pratique regroupant toutes les coordonnées des entreprises, associations, institutions ou services municipaux a quant à lui été visité plus de 12 000 fois. Enfin, les diaporamas, qui retracent les événements forts de la commune, intéressent aussi vivement les internautes.

L'analyse des pages les plus consultées permet de s'apercevoir que les visiteurs recherchent principalement des informations pratiques, de la vie quotidienne. Ainsi, les pages recueillant le plus de visites sont celles relatives aux règles d'urbanisme, à la restauration scolaire et à la pause

LE SAVIEZ-VOUS ?

Le site Internet a connu son pic de visites le 23 janvier... jour de l'incendie de la mairie. Ce jour-là, il y a eu plus de 900 visiteurs soit 13 fois plus que les autres jours de l'année, en moyenne!

méridienne ainsi qu'aux locations de salles. Nombreux sont également les parents d'élèves qui se connectent le week-end pour consulter les menus du restaurant scolaire et du multi-accueil La Farandole. La fréquentation peut alors doubler et passer à 150 visites/jour.

Ces statistiques sont précieuses pour la collectivité qui souhaite être au plus près de vos attentes. Leur analyse permet de comprendre que le besoin d'informations quotidiennes et pratiques est évident. En moyenne, les visiteurs restent 4 minutes sur le site Internet soit juste le temps d'y trouver un téléchargement, une information pratique, des coordonnées, etc, d'où l'importance de favoriser les textes courts et une navigation facilitée.



Le guide des droits et des démarches est une des rubriques les plus consultées du site.

Le parti-pris de départ de la collectivité était de vous proposer un site fonctionnel, simple et agréable. L'analyse des statistiques de fréquentation nous montre que le pari est gagné et que chacun s'est approprié le site comme un outil d'information quotidien et régulier!

N'hésitez pas à nous aider à améliorer le site en adressant vos remarques au service communication, vie associative et événementiels : communication@mairie-pontsaintmartin.fr.



AIDE AUX DEVOIRS : appel aux bénévoles



Chaque année des bénévoles sont sollicités pour aider une fois par semaine un enfant du CP au CM2.

Ils ont pour objectif de reprendre ce qui ne semble pas compris. Ils visent également à ce que les écoliers apprennent leurs leçons, lisent correctement les consignes des exercices et s'organisent dans leur travail à la maison.

Si vous souhaitez renforcer l'équipe existante, merci de contacter le Centre Communal d'Action Sociale au **02 40 26 87 27** pour rencontrer Huguette Rayneau, adjointe aux affaires sociales.

Bénéficiaires de la Couverture Maladie Universelle Complémentaire : droit à une réduction de la facture électricité et/ou gaz

Le Tarif Première Nécessité ou le Tarif Spécial Solidarité est une réduction de la facture d'énergie (électricité et gaz) pour les bénéficiaires de la Couverture Maladie Complémentaire d'où l'importance de faire valoir ses droits à son organisme d'Assurance Maladie.

À la suite de l'ouverture de ses droits à la Couverture Maladie Complémentaire, le bénéficiaire reçoit un courrier l'informant que la réduction lui sera automatiquement attribuée. Si ses références électricité ou gaz ne sont pas retrouvées automatiquement, il lui sera demandé de renvoyer le courrier avec ses coordonnées clientèle pour bénéficier de la réduction.

Le n° VERT **0800 333 123** permet d'obtenir des informations sur son éligibilité au TPN ou le **0800 333 124** au TSS.



Vaccination anti-grippale

Pour votre vaccin contre la grippe, permanences spéciales sans rendez-vous au Centre de Soins Infirmiers centre médicosocial (35 rue de Nantes) - **02 40 26 83 88**

- · Jeudi 25 octobre de 13h15 à 15h15
- Mardi 30 octobre de 13h15 à 15h15

Il est possible de venir aussi aux permanences habituelles du lundi au vendredi de 13h15 à 13h45.

N'oubliez pas votre carte Vitale.



« MA VIE A ÉTÉ SAUVÉE par le don de sang »



Erwan Allin, 23 ans, originaire de Loire-Atlantique est dynamique et plein d'entrain. On ne se doute pas que son adolescence a été un combat. En effet, on lui a découvert une maladie orpheline, l'aplasie médullaire.

Aujourd'hui, il souhaite témoigner afin d'expliquer que le don de sang sauve des vies.

■ Sa maladie

L'aplasie médullaire, qui est un dysfonctionnement de la moelle osseuse, s'est déclarée à 13 ans. Cette maladie du sang se caractérise par la raréfaction de la moelle osseuse. « La première priorité avec cette pathologie n'était pas de trouver un traitement efficace mais de rester en vie » explique Erwan. Pour cela, les médecins lui ont prescrit des injections pour stimuler la moelle osseuse. Tous les 15 jours, deux à trois concentrés de globules rouges lui étaient transfusés. Pour les plaquettes, une transfusion tous les 5 jours était nécessaire. Atteint de cette maladie pendant une dizaine d'année, Erwan a reçu 450 transfusions sanguines.

■ La greffe de moelle osseuse

Le traitement ayant échoué, les médecins se sont orientés vers la greffe de moelle osseuse. Erwan a la chance d'avoir un frère jumeau dont la moelle est 100 % compatible. Après la greffe, Erwan reprend une vie normale. Mais un an plus tard, c'est la rechute. Une nouvelle greffe est nécessaire, avec un protocole plus puissant. Après neuf mois, cette seconde greffe est un échec. Les médecins l'expliquent par une trop grande compatibilité, un paradoxe!

La greffe de sang de cordon

Il convenait de s'orienter vers un donneur externe à la famille. Après 6 mois de recherche, les équipes du CHU et de l'EFS de Nantes ont trouvé une compatibilité avec un sang de cordon ombilical venu des Etats-Unis. Quinze jours avant cette nouvelle greffe, un deuxième donneur est également trouvé, ce qui augmente le nombre de

greffons. Aujourd'hui Erwan vit de façon normale en prenant soin de sa santé.

■ Profiter de la vie

Depuis quatre ans et demi, Erwan travaille, et a créé son entreprise avec son frère jumeau. Il profite de la vie tout comme quand il était malade : « Je me suis parfois permis des choses que je n'avais pas le droit de faire, comme le ski ou du surf... J'étais aussi le dernier de la classe des malades. » Il remercie ses quatre vrais amis qui ont continué à le voir comme un adolescent, à le taquiner, à le traiter comme un enfant normal, ce qu'Erwan souhaitait

■ Pourrais-je être choqué d'avoir reçu du sang de donneurs rémunérés ?

Erwan répond que le fondement du don de sang c'est la gratuité, le don de soi.

Ce témoignage est aussi un appel en faveur du don de sang...: « Ce qui m'a permis de rester en vie pendant toutes ces années, c'est le don de sang et le don de plaquettes. Une personne comme moi a reçu 450 transfusions: donc 450 fois, une personne s'est déplacée pour que je reste en vie. Et je suis loin d'être le seul dans ce cas. Cela veut dire que les besoin sont énormes et qu'il faut une mobilisation forte. Il ne faut vraiment pas avoir peur de donner son sang, ce n'est qu'une petite piqûre... Ma vie a été sauvée par le don de sang. »

https://twitter.com/#!/Erwan_ALLIN

Session de formation « Gestes de premiers secours »

Le Centre de Soins Infirmiers de Bouaye – Les Sorinières organise une session de formation aux « gestes de premiers secours » suivant la nouvelle législation soit 7h de cours **le 20 octobre de 8h30 à 17h30**. Le prix est de $50 \in$ soit $25 \in$ par participant ($25 \in$ pour le CSI). La session est dispensée par la Protection Civile de Saint Aignan.

Pour les inscriptions s'adresser au Centre de Soins de Bouaye – Les Sorinières : **02 40 32 61 62** E-mail : csi.bouaye.lessorinieres@orange.fr



UN ÉTÉ plein de défis... et d'effets!



Cet été, les journées des enfants et jeunes âgés de 3 à 17 ans ont été rythmées par diverses activités ludiques, sportives ou artistiques.

Pour commencer les vacances en beauté, les petits et les grands ont découvert l'univers végétal lors d'une



journée au parc Terra Botanica à Angers. Du potager aux herbes médicinales, en passant par les plantes capables de s'adapter à des conditions extrêmes, chacun a pu apprendre tout en s'amusant!

Le cirque Lazuli a élu domicile à Pont Saint Martin début juillet pour proposer des « Vacances Spectaculaires » aux jeunes de la commune, mais aussi à ceux de Geneston, Clisson, Saint Philbert de Grand Lieu, Saint Père en Retz, Corcoué sur Logne et Saint Julien de Concelles. Grâce à ce séjour proposé depuis plusieurs années par le Collectif Spectacle en Retz, les jeunes ont pu s'initier au rolla bolla, au funambulisme, au trapèze, hulla hoop et autres acrobaties. En fin de séjour, un spectacle haut en couleurs a été proposé salle Gatien : entre humour et prouesses artistiques, les jeunes et les circassiens de la compagnie Lazuli ont parsemé d'étoiles les yeux des petits et des grands!

D'autres séjours étaient proposés tout au long de l'été : équitation, sports nautiques ou univers médiéval, l'occasion de vivre une semaine sur un camp et d'apprendre à vivre en collectivité tout en participant aux différentes tâches du quotidien : élaborer des repas et faire la vaisselle, c'est toujours plus drôle entre copains! Pour ceux qui préfèrent le confort d'un lit, des stages ont été proposés en juillet et août : initiation au théâtre et jeux d'expressions pour les uns, stage nature pour les autres, une semaine de découverte et d'apprentissage avec retour à la maison tous les soirs.





JEUNESSE











Comme chaque année, l'équipe d'animation enfance et jeunesse a préparé un cocktail plein de bonne humeur pour le plaisir de tous.

Chaque semaine les enfants ont pu traverser un nouvel univers : cirque, Far-West, casse-têtes et marionnettes, veillées, brico-lages, jeux et sorties au festival Croc la Scène, au Sentier des Daims et au terrain de jeu du Lieu Unique, visite du Maillé Brézé, voilà la recette idéale pour s'amuser!

Les enfants ont aussi partagé une journée avec nos voisins de Saint Aignan, une belle occasion de se faire de nouveaux copains.



Pour les plus grands, un menu de choix : détente, frissons artistiques ou physiques, tout le monde a pu se régaler entre fabrication de boomerang, sorties plage, escalad'arbre, graffiti, kayak, paintball, char à voile, lasergame, sortie nocturne au labyrinthe de Bouguenais et tournoi de quidditch avec les jeunes de Machecoul et Saint Jean de Boiseau. Une fois par semaine, les jeunes ont élaboré et partagé un repas ensemble ou avec quelques aînées de la commune, qui ont su mettre leur expérience au profit du groupe.

Pour terminer l'été en beauté, les plus grands ont passé une journée au parc aquatique Océanile de Noirmoutier.

Puis, toutes les familles ont été conviées le vendredi 31 août par Yves François, maire de la commune et Brigitte Galpin, adjointe à l'enfance à la jeunesse et à l'éducation, à venir passer un moment convivial à la Maison de l'Enfance.









Enfance JEUNESSE









L'équipe d'animation saisonnière et permanente leur a proposé des « petits défis plein d'effets » pour s'amuser entre deux dégustations de tartes et cakes salés concoctés par les plus grands et les aînées de la commune.

À noter: la collaboration du service espace vert/environnement et du service jeunesse qui a permis la mise en place de chantiers éco-citoyens où adolescents et agents communaux ont participé à l'amélioration du cadre de vie (réfection des bancs de l'aire de jeux, installation d'une clôture en bois aux prés Moreau) et à la lutte contre les nuisibles. Les jeunes ont su s'impliquer avec entrain sur leur lieu de vie tout en appliquant les conseils techniques des professionnels de la commune.





















En quelques chiffres :

- » École maternelle publique Les Halbrans : 132 élèves
- » École élémentaire publique Les Halbrans : 243 élèves
- » École privée Saint Joseph : 291 élèves

665 ÉLÈVES scolarisés sur la commune

École maternelle Les Halbrans : maintien de la 5e classe

C'est une rentrée des classes un peu perturbée qui s'est déroulée à l'école maternelle Les Halbrans. En effet, l'école était classée en « fermeture à suivre » car le nombre total d'élèves inscrits atteignait le seuil de fermeture. Après un comptage le jour même de la rentrée, en présence de M. Denat, Inspecteur académique, c'est avec joie que les élus, les enseignants, parents et membres de la FCPE ont appris, le lendemain de la rentrée, le maintien de la 5e classe, synonyme de meilleures conditions de travail pour les enfants comme pour les enseignants. Cette année, le projet de l'école s'orientera vers « La découverte des Amériques ». Ce thème sera décliné à travers de nombreuses activités : chants, danses, musiques, arts plastiques, etc. L'activité piscine sera, quant à elle, reconduite au premier trimestre pour les élèves de GS.



De gauche à droite : Florian Rivière (PS/MS), Sandrine Marlet (PS), Thierry Bénéteau (MS), Frédérique Lallouette (GS1), Isabelle Pléber (GS2), Nicole Le Magueresse (ATSEM), Valérie Babonneau (ATSEM) Absentes de la photo :

Madeleine Barbereau (PS), Stéphanie Bénéteau (MS), Nathalie Parize (ATSEM), Christine Devauchelle (ATSEM), Géraldine Cusin (ATSEM)

École élémentaire Les Halbrans : une nouvelle salle informatique

Grâce à un investissement de 20 000 € de la municipalité, la salle informatique de l'école Les Halbrans a fait peau neuve. 14 nouveaux ordinateurs pour les élèves et un pour le professeur permettront à tous de s'approprier, dans de meilleures conditions, l'outil informatique. En ce qui concerne les activités, le projet musique sera reconduit avec Musique et Danse en Loire Atlantique (financé par la municipalité). Les thèmes abordés par ce projet seront divers, en fonction des classes : Les couleurs, Tous les enfants du monde, Humour, étrangeté et fantaisie. Par ailleurs, toutes les classes bénéficieront de cours d'anglais toute l'année et d'une activité piscine au 3e trimestre.



De gauche à droite :

Debouts : Jean-Michel Pouivet (CE2B), Isabelle Hélias (CP-CE1), Florence Robinet (CE1), Edith Civel (CM2B), Delphine Morice (CM2A), Valérie Hillion (CM1B).

Assis : Isabelle Bonnet (CPB), Bernadette Salaün (CPA), Lydie Guitteny (Direction et CE2A), Marie-Paule Cassard (CM1A), Stéphanie Chevalier (CE2 et CM2A).

École privée Saint Joseph: 6 nouvelles enseignantes

L'équipe pédagogique de l'école Saint Joseph a connu un fort renouvellement : 6 nouvelles enseignantes ont fait leur rentrée. Cette année, les CM1 accueilleront leurs correspondants anglais en juin avant de partir à Brockenhurst l'année prochaine (2013/2014). Les élèves du cycle 2 partiront en classe découverte, probablement en Auvergne. Tous les élèves seront concernés les interventions de Musique et Danse en Loire-Atlantique (financées par la municipalité). L'activité piscine aura lieu au second trimestre, à partir de la Grande Section. Les élèves seront sensibilisés aux risques domestiques lors d'une action de prévention au début de l'année prochaine. Enfin, l'école participera au concours Kangourou des maths en espérant avoir de nouveaux d'excellents résultats, comme l'année passée.



De gauche à droite : Dans la structure : Rachel Loirat (CE1/CE2), Pascaline Jugieau (CM1/CM2)
Debout : Welyne Launay (ASEM), Isabelle Phelippon (CP), Brigitte Chavihot-Forêt (CE2/CM1), Véronique Guillemot (ASEM),
Marie-Josèphe Thoméré – Le Merlus (CE2), Anne Gauthier (CE1), Marie Layens (CM2)

1er rang : Rosemarie Derrien (ASEM), Manuella Moinard (ASEM), Valérie Quélard (PS/MS), Catherine Mansire (Direction et PS)

Absentes de la photo : Sandrine Lasnier (PS), Corinne Guerry (MS/GS), Marion Lebrun (MS/GS),
Claire Berthelot (GS), Marie-Bénédicte Peltier (CE1).

Apéritif dînatoire de la FCPE



L'association de parents d'élèves de l'école des Halbrans organise un apéritif dînatoire vendredi 26 octobre à partir de 18h30 au restaurant scolaire!

C'est l'occasion de se rencontrer, se retrouver et de partager un bon moment!



ÉCOLE LES HALBRANS

AGISSEZ pour l'école de votre enfant

Elections des représentants des parents d'élèves qui interviendront sur tout ce qui concerne le fonctionnement et les conditions de la scolarité lors des conseils d'écoles. Vote par correspondance ou sur place. **Vendredi 12 octobre de 13h à 17h.**

ÉCOLE SAINT JOSEPH

LOTO

Ce dimanche 14 octobre, la salle des fêtes vous accueille dès 14h pour le grand loto 2012 organisé par l'APEL de l'École Saint Joseph. Cartons et jetons en poche, les numéros fétiches sortant du boulier... vous voici l'heureux(se) gagnant(e) du plus beau lot ! Venez tenter votre chance...

FORUM des FORMATIONS pour les assistants maternels

Un forum des formations pour les assistants maternels est organisé par 7 Relais Assistantes Maternelles du Pays de Retz (Communauté de Communes Cœur Pays de Retz, Machecoul, le Sivom d'Herbauges, le Pellerin, Saint Jean de Boiseau, Saint Philbert de Grand Lieu et Pont Saint Martin). Il aura lieu **le samedi 20 octobre**, de 9h30 à 12h, salle Jacqueline Auriol à Bouaye.

Plusieurs centres de formation seront présents, ainsi que des représentants du Conseil Général, l'organisme AGEFOS-PME (droit individuel à la formation) et un intervenant formation premiers secours.

Ce forum offrira la possibilité de découvrir les formations ouvertes aux assistants maternels, les modes de financement possibles, et de s'inscrire directement à une formation. Ce forum est ouvert à tous, salariés comme employeurs. Entrée libre.



Les Mercredis du Préados

Accueil à la journée ou demi-journée de 10h à 17h. Accueil échelonné de 9h à 10h. Inscriptions et annulation pas téléphone ou à la Maison de l'Enfance, jusqu'au lundi midi.

Les Mercredis Ados

Tous les mercredis de 17h à 19h, accueil des ados salle Utrillo.

Les Samedis Ados

• Samedi 6 : Accueil Jeunes salle Utrillo, de 14h à 17h.

PROGRAMME Service Jeunesse Octobre et vacances de la Toussaint

- Samedi 13 : « Coup d'Pouce », de 10h à 15h à la Maison de l'Enfance. Accueil proiets.
- Samedi 20 : sortie Cinéma. Rendezvous 13h30. Tarif 2 points. Inscriptions obligatoires, 12 places.
- Samedi 27 : Accueil Jeunes salle Utrillo, de 14h à 17h

Vacances de la Toussaint Préados

Accueil au club préados, du lundi au vendredi de 10h à 17h, l'après-midi ou en journée complète. Accueil échelonné de 9h à 10h. Tarif journée 5 pts / Tarif après-midi 2 pts (sauf activité exceptionnelle).

 Mercredi 31 oct : journée spéciale Halloween. Cook'n'Lunch. Atelier

- cuisine intergénérationnelle.
- Vendredi 2 nov. : sortie Cinéma. Départ 13h30. 12 places.
- Lundi 5 nov. : sortie Bowling (tarif activité 3 pts). Départ 13h30. 12 places.
- Mercredi 7 nov. : Cook'n'Lunch Tous les autres jours : des ateliers, des bricolages, des jeux en tous genres !

Vacances de la Toussaint Ados

Accueil des ados salle Utrillo de 17h à 19h : lundis 29 octobre et 5 novembre ; mercredis 31 octobre et 7 novembre.

Lundi 29 oct. : Rendez-vous à partir de 10h autour d'un p'tit déjeuner, salle Utrillo, pour construire ensemble le programme des vacances!

C ET ANIMATION

Concours de BELOTE

L'Association de l'Union Nationale des Combattants (U.N.C) vous invite à venir passer l'après-midi en sa compagnie à l'occasion de son deuxième concours annuel de belote le **vendredi 26 octobre**.

Comme à l'accoutumée celui-ci se déroulera dans une ambiance amicale à la salle des fêtes, sans annonce et avec un lot à chaque participant. Le tirage d'une bourriche et de quelques lots supplémentaires aura lieu avant la proclamation des résultats Venez nombreux nous rejoindre avec vos partenaires de jeu pour un moment de détente convivial. Merci d'avance à tous pour votre participation.

Inscriptions de 14h à 14h30.

Cours d'ANGLAIS de l'AREJ

Les cours d'anglais ont lieu les lundis et mardis de 18h à 20h, suivant les niveaux.

Pour les inscriptions s'adresser à Marie-Thérèse Brisemeur, au **02 40 02 12 04/06 86 81 26 48**

ou maritebrisemeur@orange.fr.

Les tarifs : 160 \in + 5 \in d'inscription à l'AREJ.

Des nouvelles de la BIBLIOTHÈQUE

Fermeture

Votre bibliothèque sera fermée les mercredi 10, lundi 22, mardi 23 et mercredi 24 octobre pour le changement du logiciel. Réouverture le vendredi 26 octobre.

Nous vous remercions de votre compréhension

Heure du conte

Viens écouter des histoires à la bibliothèque le mercredi 17 octobre à 16h15. Inscription gratuite au **02 40 32 79 27.** Après la lecture, un petit goûter sera proposé aux enfants.

Bibliothèque en fête

Exceptionnellement, il n'y aura ni exposition ni spectacle pour Bibliothèque en fête. Toute l'équipe est mobilisée pour la création des nouvelles collections et l'ouverture du 3° Lieu. Rendez-vous est pris pour l'année prochaine avec des surprises et une programmation culturelle enthousiasmante!

Festival et Foire Photo : 9/10/11 novembre

Pour la 6° année consécutive, le Photo Club organise sur un week-end une grande manifestation photographique au mois de novembre. Profitez de ce moment pour découvrir ce festival photo. Il est effectivement de plus en plus rare d'avoir la possibilité de découvrir 300 images dans un espace dédié entièrement à la photo. Des professionnels de l'image nous feront l'honneur de leur présence, n'hésitez pas à venir admirer leurs magnifiques photos. Le Photo Club y présente aussi son expo annuelle.



Le dimanche: traditionnelle foire au matériel photo où il n'est pas rare de dénicher la bonne affaire, avec une cinquantaine de marchands nationaux présents. Des places y sont disponibles pour les particuliers qui peuvent proposer sur le principe d'un vide grenier tout ce qui touche à la photo (matériel, livres, cartes postales, photos...).

Tarifs : 1 mètre : 20 €, 2 mètres : 36 €, 3 mètres et

plus: 16 € /m. Tables fournies.

Contact et inscription : 06 81 88 22 79

Pour tout contact:

Patrick Bouré - Président du Photo Club 02 40 32 79 38 / 06 81 88 22 79

patboure@wanadoo.fr

Site Internet: http://photoclubpsm.over-blog.com

À vos agendas

9/10/11 novembre : festival photo Dimanche 11 novembre : Foire Photo 9h-18h sur les 3 jours.

ET LOISIRS

Le Joyeux Saint Martin

En août dernier, le spectacle du Puy du Fou a tenu toutes ses promesses par sa féérie. Petits et grands étaient sous le charme. Notre programme continue :

- Le mercredi 17 octobre : fête de la Bière à Muzillac. Départ vers 8 h30 par la Brière - Prix 62 € pour les adhérents. Inscriptions immédiates.
- Concours de belote : 12 octobre Début des inscriptions 14h, début du concours 14h30. Un lot à chaque participant.
- Samedi 3 novembre : théâtre « Les Roussipontains » Inscrivez-vous pour le 4 octobre afin que nous puissions réserver les places. Le prix vous sera communiqué ultérieurement.
- Mardi 6 novembre : interclubs

Direction Vihiers à la Maison Communale sur les bords du Lys à Montilliers. Déjeuner dansant avant le spectacle de l'humoriste Jules Champaloux, un gars « ben de che'nous » :



fainéant, gueulard et tellement attendrissant, disant tout haut ce que tout le monde pense tout bas !

Prix 61 € . Inscription avant le 4 octobre impérativement.

 Mercredi 14 novembre : repas (avec tombola) des adhérents du club à la Pigossière, à partir de 12h30. Remettez-nous vos bulletins d'inscriptions avec votre chèque et n'oubliez pas de mentionner si vous désirez qu'on aille vous chercher avec le minibus. Prix : 19 €.

USP Basket

Matches Seniors à domicile

■ Dimanche 7 octobre

Seniors 2 filles – St Lyphard : 13h30 Seniors 1 filles – Angers UFE : 15h30 Seniors 2 Masculins – PTT Nantes : 17h30

■ Dimanche 14 octobre

Seniors 1 Masculins - St Jean de Boiseau: 15h30

Seniors 3 Masculins - Chézine : 17h30

■ Dimanche 21 octobre

Seniors 2 filles – St Rogatien : 13h30 Seniors 1 filles – Falleron/Touvois : 15h30 Seniors 2 Masculins – Legé : 17h30

■ Dimanche 28 octobre Seniors 1 Filles – Avrillé : 15h30

Conseil d'Administration saison 2012/2013

Président : Gérard Padiou Vice-président : Xavier Graton Trésorier : Youssef Kamli

Trésorier-adjoint : Alexis Fourrage

Secrétaire : Dominique Godard (Déléguée USP)

Secrétaire-adjointe : Nathalie Hégron

Membres : Florence Boudeau, Jean-Luc Chabirand (délégué USP suppléant), Cathy Giraudeau , Magalie Guillerm, Magalie Marin, Sandra

Seniors 1 masculins

et féminins

Monnier-Preneau, Gilles Rabreau, Alain Roche

Vérificateurs aux comptes : Jean Pierre Chevalier et Yves Pichaud

Réinscriptions/Inscriptions:

Dominique Godard – 44 rue du Pays de Retz 02 40 32 73 43 à partir de 19h

E-mail: godarddominique@wanadoo.fr

Reprise pour l'USP Tennis de Table

Après les tournois d'été et les matchs amicaux, la saison a repris pour nos martipongistes. Les cours ont démarré le mercredi 5 et le vendredi 7 septembre avec des groupes au complet. C'est une belle saison qui s'annonce avec une progression de notre effectif « jeunes ».

Le club devrait atteindre cette année son objectif de 115 licenciés ce qui ferait une progression de 28 % en deux ans. Chaque jeune de 5 à 20 ans a la possibilité de s'entraîner 2h30 à 3h par semaine et donc de progresser rapidement.

La compétition a démarré le 23 septembre. L'objectif est la montée à mi-saison des équipes 1, 3 et 9 et le maintien pour les autres.

Plus d'infos: http://usptt.free.fr



Match amical contre Saint Colomban le 31 août



S ET LOISIRS

USP Foot: la saison sur les rails!

Voilà maintenant un mois (voir deux pour les seniors) que les activités ont repris du côté du rectangle vert.

Le groupe seniors a repris le chemin de l'entraînement pour la seconde saison sous la direction d'Eric Le Dillaut. Plusieurs recrues sont venues compléter notre effectif (voir photo): Alassane Ouattara (FC Challans), Yohan Provost (USSA Vertou), Jimmy Provost (FC Erdre futsal), Samuel Halis (St Andre-des-Eaux), Cyrille Lefevre (USSA Vertou), Alban Babilaere (libre), Jean-Philippe Burban (AS Sautron), Cedric Boisriveau (AS Sautron), Yann Toukou Djeugoue et Justin Foussa Tamézéta Nya, Kevin Cuena (St Philbert de Gd Lieu).

Cette saison voit la mise à disposition des nouveaux vestiaires (voir par ailleurs), ce qui nous permet aujourd'hui de disposer d'un équipement essentiel dans le fonctionnement du club, et dans l'accueil d'équipes adverses, notamment lors des plateaux de jeunes où jusqu'à 100 enfants se changent dans nos locaux. Merci à la municipalité et à tous les bénévoles et dirigeants du club pour leur réflexion dans le montage de ce projet.

Pour cette saison 2012-2012, nous avons engagé 2 équipes seniors, 1 équipe U19, 1 équipe U17 en entente avec Les Sorinières, 1 équipe U15, 2 équipes U13, 2 équipes U11, alors que notre école de football compte pas moins de 50 licenciés de 6 ans et plus. Au niveau technique, notre équipe voit l'arrivée de Yohan Provost (U19). Si vous souhaitez nous rejoindre et participer à la vie du club, n'hésitez pas à nous rejoindre!



Recrues du groupe seniors saison 2012-2013

Amis supporters, notez déjà quelques manifestations pour la saison 2012-2013 :

- Tournoi U11/U13 en salle, le samedi 22 décembre.
- Tournoi U11/U13 le mercredi 8 mai 2013.
- Tournoi Interquartiers/Intervillages le jeudi 9 mai 2013.

Calendrier

Senior A – Champ. PH 07/10 à 15h, PSM contre Nort-sur-Erdre B

21/10 à 15h, PSM contre St Géréon Reveil

Pour les matchs des seniors B, des U19, U17, U15, U13 et U11, consultez le site : http://www.uspfoot.free.fr/Index.php.



Assemblée générale « Pont-Saint-Martin Avance! »

Notre rôle d'élus d'opposition nécessite un travail de réflexion sur tous les sujets d'actualité de la commune, ce n'est qu'à la suite de celui-ci que nous prenons les positions que nous défendons. Nous menons ce travail de manière collective avec l'association *Pont-Saint-Martin Avance!* Les adhérents sont invités à y participer activement, notamment avant chaque conseil municipal.

Pour cette raison nous invitons ceux qui sont intéressés par cette démarche à **l'assemblée générale de l'association le 5 octobre à 20h30 salle Saint Martin**. Nous y présenterons les travaux auxquels nous avons participé et nos interventions importantes lors des conseils municipaux.

Un rappel des activités développées par l'association sera présenté.

Ce sera également l'occasion d'échanger sur les projets à venir.

Le traditionnel pot de l'amitié clôturera cette réunion. Votre avis nous intéresse !

Les élus Pont-Saint-Martin Avance!



Vous êtes invités à

l'Assemblée Générale de l'association

Pont-Saint-Martin-Avance!

le vendredi 5 octobre 2012 à 20 h30 salle Saint Martin

www.pontsaintmartinavance.com





HÔTEL DE VILLE

Rue de la Mairie - 44860 PONT SAINT MARTIN Tél. : 02 40 26 80 23 - Fax : 02 40 32 77 51 E-mail : contact@mairie-pontsaintmartin.fr

Horaires:

■ Le lundi, mercredi, jeudi : de 8h45 à 12h15 et de 13h45 à 17h

■ Mardi : de 8h45 à 12h15 (Fermé au public le mardi après-midi)

■ Vendredi : de 8h45 à 16h15

■ Samedi : de 9h à 12h (état civil uniquement)

■ Permanence à la mairie au service urbanisme :

» CAUE (Conseil d'Architecture d'Urbanisme et de l'Environnement de Loire-Atlantique)

M^{me} FAVRY mercredi 17 octobre de 16h à 17h30 Sur rendez-vous auprès du service urbanisme de la mairie

■ Permanences au Centre médico-social « Espace New Forest » 35 rue de Nantes :

» P.M.I. (Protection Maternelle Infantile)

Permanence les mardis 9 et 23 octobre le matin et les jeudis 11 et 25 octobre l'après-midi sur rendezvous au 02 40 78 70 25

- » Centre de soins infirmiers : du lundi au vendredi de 13h15 à 13h45 au 02 40 26 83 88
- » Consultation enfants PMI (avec un médecin) : Les jeudis 11 et 25 octobre, sur rendez-vous
- » Assistantes Sociales: sur RDV, au 02 40 78 70 25

■ Autres permanences :

» CLIC (Centre Local d'Information et de Coordination Gérontologique) uniquement le matin

Parc d'Activités de Tournebride – La Chevrolière Siège social : 02 40 36 06 42 Sur rendez-vous au 06 25 07 00 62

» Conciliateur de Justice

Les vendredis 5 et 19 octobre de 9h à 12h sur rendez-vous au 02 51 70 55 55 – M. GUNEAU Mairie de Bouaye – Salle des permanences





La mairie étant fermée le mardi après-midi, vous pouvez néanmoins contacter en cas d'urgence et durant toute la semaine, les services suivants :

SERVICES	LIGNE DIRECTE	HORAIRES
Services techniques	02 40 26 89 40	7
Secrétariat direction générale	02 40 26 89 46	
Communication et vie associative	02 40 26 87 33	toute
Etat civil	02 40 26 87 32	a journée
Gestion des salles	02 40 26 89 43	
Enfance jeunesse	02 40 26 80 64	
Urbanisme	02 40 26 87 34	_ matin uniquement
Aide sociale	02 40 26 87 27	

ÉTAT CIVIL JUILLET 2012

■ Naissances :

Juliette Harrouet, 2 rue de la Planche Léa Bonfils, 32 rue de Nantes Pauline Surault, 31 avenue de Grandlieu Baptiste Moreau, 6 allée des Hérons Myla Lusseau, 35 rue de la Vincée

ÉTAT CIVIL AOÛT 2012

■ Naissances :

Mathilde Pouvreau, 5, rue de Nantes Adel Justeau, 38, rue de Nantes Mathilde Goby, 2 rue du Patis Arthur Catroux, 1 rue de l'épicerie Erwan Doré, 24, le petit Fréty

Décès :

Marguerite Boileau, née Mahé , Maison de retraite « La Roselière »

PERMANENCE SÉCURITÉ ÉLUS

En cas d'urgence ou d'accident, appeler l'élu de permanence au 06 84 62 30 98.

NB : pour tout problème de voisinage ou nuisance sonore, contacter la gendarmerie :

dans la journée au 02 40 65 41 17, après 20h et le week end, faire le 17.



MESSE DES FAMILLES DES 3 PAROISSES Dimanche 7 octobre

Salle H. Derouet, aux Sorinières

» Dimanche 7

VIDE-GRENIER

Organisé par l'Amicale Laïque Place du marché, de 9h à 18h

» Vendredi 12

CONCOURS DE BELOTE

Organisé par le Joyeux Saint Martin Salle des fêtes, 14h

» Samedi 13

TOURNOI ANNUEL DE FLÉCHETTES TRADITIONNELLES

Organisé par les Dart'Magnac Salle des fêtes, à partir de 10h

» Dimanche 14

LOTO

Organisé par l'APEL Salle des fêtes, 14h

>> Mercredi 17

HEURE DU CONTE

À partir de 4 ans, sur inscription Bibliothèque, de 16h15 à 16h45

» Jeudi 18

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'AMAP MARTIPONTAINE

Salle Saint Martin, 19h

» Vendredi 26

CONCOURS DE BELOTE

Organisé par l'UNC Salle des fêtes, 14h

APÉRITIF DINATOIRE

Organisé par la FCPE Restaurant scolaire, à partir de 18h30

» Samedi 27

TOURNOI DE MINI-BASKET

Salles Gardin et Coubertin, à partir de 9h30

» Lundi 29

DON DU SANG

Salle Gatien, de 16h30 à 19h30

SERVICE de GARDE du SAMEDI SOIR au LUNDI MATIN

OCTOBRE 2012 - Allo santé

- Médecins: Les cabinets médicaux sont fermés la nuit de 20h à 8h, le samedi de 13h à 20h, les dimanches et jours fériés de 8h à 20h. Contactez le 15 qui vous dirigera soit vers le CAPS à Bouaye, soit aux Urgences de Nantes.
- Pharmaciens: Les pharmaciens sont de permanence du samedi soir 20h au lundi matin 8h. Les gardes sont affichées sur les portes des pharmacies.
- Ambulances : En cas d'urgence, appelez le 15

■Centre de soins Infirmiers :

Pont Saint Martin - 02 40 26 83 88

DATE	INFIRMIÈRES LIBÉRALES
07/10	FAOUAID Christine: 02 40 26 81 08
14/10	MARÉCHAL Céline : 02 40 26 81 08
21/10	FOUCHER Chantal : 02 40 31 00 12
28/10	MARÉCHAL Céline : 02 40 26 81 08

Les gardes sont susceptibles d'être modifiées au dernier moment